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 Ata n°052/2020. Aos cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, às nove 1 

horas e cinco minutos foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal dos 2 

Direitos da Pessoa Idosa, na sala de reunião da Casa do Conselhos, anexo ao 3 

CAM. Conselheiros presentes: Fernanda Rocha Reda, Catarina Ignez Canesso, 4 

Fabio Ricardo Ledesma, Denis Cezar Musial, Marlene Stein Teixeira, Antônio 5 

Valmor Ferreira. Registra-se também a presença da Secretária de Assistência 6 

social, Sybil Dietrich. A presidente do Conselho, Fernanda Rocha Reda, inicia a 7 

reunião cumprimentando a todos, em seguida realiza a leitura da pauta, a qual é 8 

aprovada com a inclusão de um novo assunto: Transporte Público 9 

(TRANSIRATIENSE). Após a leitura da pauta, Fernanda passa a palavra para 10 

Sergio, representante da empresa TRANSIRATIENSE, o qual inicia sua fala 11 

agradecendo pela abertura da pauta, em seguida realiza a leitura de um ofício 12 

encaminhado pela empresa para o Sindicato SINTROPAS-PG, onde os mesmos 13 

demonstram as implicações que a lei municipal n° 4671/2019 está trazendo para a 14 

empresa, Sergio também fala sobre a atual situação financeira, a qual pode vir a 15 

fechar a empresa. Fernanda explica que o Conselho não possui autonomia para 16 

aprovar ou até mesmo revogar a lei, explica que somente os vereadores possui a 17 

autonomia em realizar esse tipo de ação. Sergio faz a sugestão que o Conselho 18 

faça uma manifestação não se demonstrando contra a revogação da lei, explica 19 

que conversou com os vereadores e com o prefeito, onde os mesmos se 20 

demonstram favorável a revogação da lei. Catarina explica que a criação da lei 21 

surgiu na Conferência Municipal, onde muitos idosos estavam presentes, fala 22 

também da importância da prefeitura encontrar um meio que possa ajudar nas 23 

despesas da empresa, Fernanda complementa falando sobre a possibilidade da 24 

prefeitura liberar subsídios para a empresa, fala também da importância em 25 

realizar um levantamento mais detalhado, do número de idosos que estão 26 

utilizando o transporte público. Em seguida o representante do prefeito, Luís 27 

Antônio explica que está participando da reunião para saber o posicionamento dos 28 

conselheiros em relação a possível revogação da lei. A secretária de Assistência 29 

Social, Sybil Dietrich pontua que já conversou com o representante da empresa 30 

Transiratiense e explicou que as leis criadas pelos Conselhos não passam pela 31 

mesma, fala da importância em realizar uma reunião juntamente com os 32 

vereadores, prefeito, conselheiros e o representante da empresa. Fernanda 33 

concorda com a realização de uma reunião extraordinária. Em seguida é aberta a 34 

palavra para os demais conselheiros se posicionar sobre a revogação da lei. 35 

Antônio Valmor, concorda que deve ser feita a reunião, para entender o 36 
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 posicionamento dos vereadores. Em seguida o conselheiro Denis relembra que no 37 

mês de outubro de dois mil e dezenove, surgiu boatos de uma possível revogação 38 

da lei, onde muitos idosos procuraram o Conselho, explica as implicações para o 39 

Conselho se posicionar a favor da revogação, levando em consideração que a lei 40 

foi solicitada pelos idosos que se fizeram presentes na conferência municipal. Em 41 

seguida a conselheira Marlene, se coloca no lugar de Sergio o qual é 42 

representante da empresa e pontua que somente os vereadores podem revogar a 43 

lei. Luís faz a sugestão que Sergio procure a Rádio Najuá para entrevista e 44 

exponha a atual situação da empresa. Com relação ao subsidio Sybil questiona 45 

qual o valor mínimo que a prefeitura teria que disponibilizar. Sergio coloca o valor 46 

de R$ 30.000,00 (trinta mil reais) mensais. Com relação ao levantamento colocado 47 

pela presidente, o conselheiro Denis faz a sugestão que o Conselho ajude a 48 

realizar esse levantamento, Sybil pontua a importância em realizar esse estudo. 49 

Sergio explica que a situação financeira da empresa não suporta dois meses para 50 

que seja realizado esse estudo, finaliza sua fala agradecendo pela abertura de 51 

pauta. Em continuidade a pauta, Denis faz sugestão que as atas sejam 52 

encaminhadas via e-mail antecipadamente para os conselheiros, para que todos 53 

realizem a leitura da ata e tragam suas correções para a reunião, colocado em 54 

votação todos os conselheiros acolhem a sugestão feita pelo conselheiro. Em 55 

seguida fala sobre o Programa Vida Saudável, explica que o município foi 56 

contemplado para receber 6 (seis) kits do Governo Federal, porém o conselheiro 57 

optou por 2 (dois) kits, tendo em vista a necessidade de um profissional de 58 

educação física a cada 2 (dois) kits recebidos. Após, fala sobre as formações para 59 

o ano de 2020, na possibilidade em buscar cursos com carga horaria menores 60 

para a participação de todos os conselheiros. Sobre a Estratégia Amigo da Pessoa 61 

Idosa, Denis explica que será dado início a coleta de dados, repassa também que 62 

o município entrará no plano viver, e vai receber alguns materiais permanentes, 63 

sendo 8 (oito) computadores, TV de 50 polegadas e projetor, que serão usados 64 

para as oficinas, ressalta que Irati é o 3° município contemplado do Estado do 65 

Paraná. Após faz a apresentação da Prestação de Contas do período de 66 

01/01/2019 a 31/12/2019, pontua que no início do ano se obtinha o saldo de 67 

R$133.854,94 (cento e trinta e três mil e oitocentos e cinquenta e quatro reais e 68 

noventa e quatro centavos), explica alguns gastos no decorrer do ano, como a 69 

Conferência Municipal, curso de gerontologia social, dentre outros gastos, fala 70 

sobre os recebimentos também que totaliza o saldo atual de R$ 148.564,81 (cento 71 

e quarenta e oito mil e quinhentos e sessenta e quatro reais e oitenta e um 72 
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 centavos). Denis explica que os impostos podem ser destinados para o Conselho. 73 

Em seguida repassa as atividades desenvolvidas no ano de dois mil e dezenove, 74 

sendo realizadas 11 (onze) reuniões ordinárias, 1 (uma) reunião em conjunto com 75 

o Conselho Municipal de Assistência Social, 1 (uma) reunião descentralizada, 76 

realização de pré-conferências e Conferência Municipal, conquista do projeto “Arte 77 

e Movimento” em 3° lugar no âmbito nacional para financiamento de projetos pelo 78 

Fundo Nacional da Pessoa Idosa, projeto de quintais medicinais, mapeamento das 79 

características da população idosa de Irati/PR, mapeamento dos territórios com 80 

idosos em situação de extrema vulnerabilidade inscritos no CadÚnico, curso de 81 

gerontologia social, Denis faz a sugestão de incluir no relatório de atividades a  82 

audiência pública sobre reforma da previdência e o lançamento do caderno sobre 83 

envelhecimento. Após, Denis repassa os ofícios expedidos que não tiveram 84 

resposta no ano de dois mil e dezenove, sendo os ofícios n°002/2019, 85 

n°003/2019, n°004/2019, n°005/2019, n°006/2019, n°007/2019, n°008/2019, 86 

n°009/2019, n°010/2019, n°012/2019, n°017/2019, n°024/2019, n°029/2019, 87 

n°030/2019, n°031/2019, sendo feita a leitura os conselheiros observam que há 88 

necessidade em reiterar o ofício n°009/2019 o qual foi encaminhado para a 89 

secretaria municipal de saúde solicitando informações de como está o processo 90 

de transferência e/ou inclusão das pessoas acolhidas na ILPI que possuem menos 91 

de 60 anos e transtorno mental e reiterar também o ofício n°029/2019 o qual 92 

solicita uma apresentação explanando as ações desenvolvidas pela secretaria de 93 

saúde, na área da pessoa idosa, com relação ao ofício n°017/2019 encaminhado 94 

para a secretaria municipal de fazenda o qual convidava o secretário para 95 

participar das reuniões, Denis faz a sugestão que seja marcada uma reunião na 96 

secretaria de fazenda, para que seja discutido a respeito das diárias para os 97 

conselheiros, com recursos advindos do Fundo Municipal da Pessoa Idosa, 98 

Debora e a conselheira Catarina se disponibilizam em ir conversar com o 99 

secretário. Em continuidade, Denis realiza a leitura de uma denúncia encaminhada 100 

para o Conselho, a qual consta a dificuldade que o Sr. Márcio Carvalho 101 

Fernandes, vem enfrentando para conseguir o medicamento fármaco Xerel com o 102 

nome genérico de Xarelto, não padronizado pelo sistema único de Saúde, para o 103 

seu avó com 85 anos, com relação a denúncia o conselheiro Fabio representante 104 

da IPLI-Santa Rita expõe que a instituição encontrou o mesmo problema com um 105 

idoso morador da instituição, onde os mesmos só tiveram acesso ao medicamento 106 

com preço acessível entrando na justiça, Denis faz a sugestão que seja 107 

encaminhado ofício via CMDPI para a 4ª Regional de Saúde solicitando maiores 108 
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 informações das documentações necessárias para conseguir a medicação, 109 

colocado em votação todos os conselheiros aprovam o envio do ofício, faz a 110 

sugestão também que Alessandra entre em contato com o Sr. Márcio para saber 111 

se o mesmo conseguiu a medicação e realizar a sugestão para que entre na 112 

justiça. Em seguida Alessandra apresenta o calendário de reorganização do fluxo, 113 

explicando que cada fluxo será discutido em reuniões especificas, primeiramente 114 

será discutido o fluxo da criança e do adolescente e em seguida o fluxo do idoso 115 

sendo marcado três encontros por fluxo, a primeira reunião para a discussão do 116 

fluxo do idoso será no dia 31/03/2020 às 13h15min, para a organização do fluxo 117 

Alessandra solicita que dois conselheiros participem das discussões. Em 118 

continuidade Alessandra repassa os ofícios n°001/2020, encaminhado para a 119 

secretária de assistência social, ofício n°002/2020 encaminhado para a secretária 120 

de educação, n°003/2020 encaminhado para a secretária de saúde. Com relação 121 

ao ofício n°001/2020, Denis explica que a secretaria de assistência social precisa 122 

realizar uma buscativa das pessoas idosas que tem direitos ao BPC e quais estão 123 

recebendo o benefício, Fernanda complementa que com a ajuda do Luan estão 124 

desenvolvendo um trabalho de buscativas dos idosos, principalmente dos idosos 125 

que possui dificuldades de mobilidades, condição precária de moradia, comenta 126 

que dará início as visitas nas comunidades juntamente com os técnicos e os 127 

cadastradores, se disponibiliza a apresentar os dados para os conselheiros após 128 

realizada as visitas. Em seguida Debora comunica que dará início ao projeto de 129 

Yoga em dupla, sendo oferecido para idosos com demências juntamente com o 130 

cuidador ou familiar. Após Fabio questiona se o projeto do Banco Itaú apresentado 131 

pela ILPI for aprovado, se há a possibilidade do Conselho custear o revestimento 132 

dos colchões, tendo em vista que muitos idosos tem incontinência urinária, Denis 133 

faz a sugestão que o conselheiro faça um levantamento de custo e apresente nas 134 

próximas reuniões para aprovação. Em continuidade Denis e Fernanda, realizam 135 

um breve comentário de uma reunião com o Sr. Fernando Castellano chefe do 136 

Departamento de Políticas para a Pessoa Idosa do Estado do Paraná, Denis 137 

expõe que o município de Irati foi muito elogiado, Fernanda explica que uma das 138 

ideias apresentadas foi de um ônibus para realizar atendimentos nas 139 

comunidades, sendo uma unidade móvel, ficando pela responsabilidade do 140 

escritório regional. Denis comunica que está para sair uma deliberação do Estado, 141 

onde irão premiar algumas ações com recursos, faz a sugestão em cadastrar o 142 

projeto da oficineira Debora. Fala também de uma proposta a ser apresentada no 143 

decorrer do ano, sendo um serviço de apoio familiar e comunitário para pessoas 144 
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 idosas. Sem mais assuntos a tratar, a presidente Fernanda Rocha Reda encerra a 145 

reunião agradecendo a presença de todos. Eu____________________________ 146 

lavrei esta ata com o termino às onze horas e trinta minutos, assinei junto com a 147 

Presidente _______________________ e os demais assinaram a lista de 148 

presença.                   149 
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